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Отдохнут от экскурсий 
Музейные работники получат
дополнительный отпуск

РУКОВОДИТЕЛЯМ и специалистам, работающим в музеях Орловской области, будет 
установлена надбавка в 3000 рублей за наличие степени кандидата наук и в 7000 — за
докторскую степень. Также музейщикам будет предоставляться ежегодный дополни-
тельный оплачиваемый отпуск — по одному дню за каждые пять лет стажа непрерывной 
работы по профилю. Соответствующий законопроект уже рассмотрен в первом чтении.

КСТАТИ

Это третье в России и первое в регионе учреждение, где сирот бу-

дут учить самостоятельности. Попыткой создать подобный центр 

можно назвать лишь дом для сирот в поселке Разумное Белгород-

ского района, где выпускников местного детдома учат вести хо-

зяйство: покупать продукты, готовить, стирать, делать уборку и 

платить за коммунальные услуги.

Преподали урок
КОНТРОЛЬ

В Орловской области родите-
лям школьников верн ули 
деньги за учебники. Выясни-
лось, что жители райцентра 
Красная Заря приобрели их не 
по своей воле. Еще летом 
школьное руководство преду-
предило о том, что учебные 
комплекты (стоимостью от 3 
до 5 тысяч рублей) надо ку-
пить за свой счет, хотя им вы-
дать необходимые книги долж-
ны были бесплатно. Родители 
пожаловались в областное от-
деление Общероссийского на-
родного фронта (ОНФ). Акти-
висты организации провели 
общественн у ю п роверк у. 
Факты подтвердились.

— Учебники для 1—5 клас-
сов, обучающихся по про-
грамме государственного 
образовательного стандарта, 
должны приобретаться за 
счет бюджета, — рассказал ко-
ординатор по СМИ облиспол-
кома ОНФ Сергей Миляхин. — 
В этом году в регионе прошел 
аукцион по закупке учебни-
ков на сумму 37,2 миллиона 

рублей. Однако в поселке Кра-
сная Заря плату потребовали 
даже с многодетных семей.

После вмешательства об-
щественников ситуация из-
менилась. Деньги за учебники 
родителям младшеклассни-
ков вернули, а некоторым в 
качестве своего рода мораль-
ной компенсации бесплатно 
выдали тетради.

Решить удалось и еще одну 
проблему. Родители пожало-
вались на то, что чиновники от 
образования рекомендовали 
им купить школьную форму у 
конкретного продавца — мест-
ного ИП. Хотя она оказалась 
дороже и ниже качеством, чем 
у конкурентов. Закон же дает 
право выбора. После того как 
ситуацию в Красной Заре пре-
дали огласке, некачественная 
школьная форма была замене-
на. В администрации района 
заверили, что четыре дол-
жностных лица, включая ди-
ректора школы и начальника 
райотдела образования, при-
влечены к дисциплинарной от-
ветственности.

ДЕНИС ПЕРЕДЕЛЬСКИЙ, ОРЕЛ

Сирот научат жизни
СОЦЗАЩИТА

В поселке Северный Белго-
родского района открылся 
Центр подготовки и постин-
тернатного сопровождения 
выпускников детских домов.

Начальник регионального 
управления соцзащиты насе-
ления области Сергей Степа-
нов на торжественной цере-
монии открытия Центра от-
метил, что его главная задача 
— повышение социализации 
детей-сирот. Также Степанов 
напомнил о проблеме, кото-
рую пока не могут решить в 
большинстве детских домов.

— Выпускники интернат-
ных учреждений порой не 
знают, как вести себя в раз-
ных жизненный ситуациях, 
например, где заплатить за 
коммунальные услуги или 
на логи, — пояснил он. — И 
этот центр позволит детям 
научиться правильно вести 
себя в большой жизни.

Каждый выпускник смо-
жет рассчитывать здесь на 
помощь — как куратора, спе-
циально закрепленного за 
ним, так и профессиональ-
ных психологов и юристов.

АННА СКРИПКА,
БЕЛГОРОД

Пену — из дома
ИНИЦИАТИВА

Липецкий городской Совет 
предлагает полностью запре-
тить продажу пива в магази-
нах и кафе, расположенных на 
первых этажах жилых домов.

Поводом к этому стали мно-
гочисленные жалобы жильцов 
многоквартирных домов, на 
первых этажах которых распо-
ложены бары, кафе и другие 
предприятия общепита, где ре-
ализуется алкогольная про-
дукция. К тому же соответству-
ющий законопроект уже разра-
ботали законодатели Пензен-
ской области, и сегодня он на-
ходится на рассмотрении в Гос-
думе. Липецкие парламента-
рии приняли обращение к 
председателю Госдумы Сергею 
Нарышкину с просьбой под-
держать инициативу пензен-

цев и ускорить ее принятие. Са-
мостоятельно решить эту про-
блему муниципальные депута-
ты не могут, поскольку это не в 
их полномочиях. Но в случае 
принятия закона регион сам 
сможет регулировать рынок 
алкогольной продукции.

— Понятно, что будут и не-
довольные, — прокомментиро-
вал инициативу председатель 
Липецкого горсовета Игорь 
Тиньков. — Но надо понять, 
что никто не выступает за за-
прет пивных баров как тако-
вых. Просто их работа не 
должна мешать окружающим 
нормально жить. В условиях 
многоквартирного дома это 
сделать практически невоз-
можно, а значит, этот бизнес 
должен стать более цивилизо-
ванным.  

ОЛЬГА ГЛАЗУНОВА, ЛИПЕЦК

КОНТАКТ

Информация о времени и месте 

проведения обсуждений будет 

размещена на официальном сайте 

администрации Костромы

www.gradkostroma.ru

Шаговская доступность
В Костроме решат судьбу исторического пруда

ГОРОД

 Анна Скудаева, Кострома

Власти вынесут на обсуждение об-
щественной палаты проект за-
стройки исторического Шаговско-
го пруда в центральной части Кос-
тромы, вызвавший возмущение 
общественников.

Утром понедельника напротив 
здания администрации Костром-
ской области прошла серия оди-
ночных пикетов местных жителей, 
протестующих против застройки 
400-летнего пруда на улице Шаго-
ва в Костроме. Сменяя друг друга, 
жители с плакатами стояли под ок-
нами кабинета губернатора регио-
на в надежде на встречу с руковод-
ством области. За последнюю не-
делю это уже третье выступление, 
организованное местными жите-
лями против решения властей о 
строительстве увеселительного 
заведения возле исторического во-
доема. Первая акция прошла возле 
пруда, вторая — на главной площа-
ди города напротив здания мэрии.

По данным экологов, старинный 
пруд, обсаженный ивами, входит в 
охранную зону исторического 
центра Костромы, и строительст-
во питейного заведения на его ме-
сте недопустимо. Высота здания со 
шпилем — 16 метров, и такая доми-
нанта среди зоны малоэтажной за-
стройки в историческом центре 
Костромы — «все равно, что небо-
скреб на Васильевском острове в 
Санкт-Петербурге». При этом 
местные жители возмутились тем, 
что предложенный проект здания 
имеет форму унитаза, и заявили, 

что не согласны с начавшейся вы-
рубкой исторических ив вокруг 
пруда, а также с тем, что проект за-
стройки вовремя не вынесли на об-
щественное обсуждение. Участни-
ки акций нашли упоминания о Ша-
говском пруде в источника х 
400-летней давности. И еще недав-
но он был любимым местом отды-

ха горожан: летом здесь ловили 
рыбу, зимой водоем превращался в 
популярный каток. Участники ак-
ций протеста отмечали, что в по-
следние годы пруд обмелел. Неко-
торые высказывали предположе-
ние, что подземные источники, пи-
тающие городской водоем, оказа-
лись повреждены во время строи-
тельства рядом с ним нового зда-
ния Арбитражного суда.

Несколько раз за последние 
годы жители и активисты различ-
ных организаций организовывали 
очистку пруда от мусора, однако 
без постоянного ухода водоем на-
чал постепенно захламляться и за-
растать. На его восстановление у 
мэрии денег не нашлось. Инвестор, 
получивший землю вокруг пруда 
под строительство кафе, пообещал 
облагородить территорию. Однако 
на днях здесь появился забор, 
часть старинных деревьев за кото-
рым оказалась спилена. Жители 
засняли процесс рубки на видео и 
выложили в соцсети. На митинге 
они выступили за то, чтобы власти 
облагородили территорию вокруг 
пруда и устроили возле него дет-
скую площадку, а не ресторан.

Костромичи, чьи дома распола-
гаются вокруг пруда, и активисты 
экодвижения «Во имя жизни» ор-
ганизовали сбор подписей против 
строительства кафе на месте водо-
ема. Голосование началось как на 
митинге, так и в Интернете, в фор-
ме электронной петиции на имя 
губернатора Сергея Ситникова. К 
утру понедельника было собрано 
свыше тысячи подписей.

Горожане требуют,
чтобы власти
облагородили
территорию
вокруг пруда

Вице-мэр пообещал общественникам, 
что поднятая ими проблема будет 
обсуждаться с участием граждан.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Когда пикетчики с плакатами переместились к зданию областной администра-

ции, на встречу с ними вышел первый вице-мэр Костромы Олег Болоховец.

— Предлагаю не выяснять отношения сейчас, — обратился к собравшимся 

вице-мэр. — В пятницу общественная палата пригласит вас на обсуждение 

судьбы пруда. О времени мы уведомим вас дополнительно.

Он также добавил, что высота здания будет не 16 метров, а ниже. Что касает-

ся вырубки деревьев вокруг пруда, то она началась потому, что на место вы-

езжала специальная комиссия, которая установила, что состояние старых 

ив не соответствует требованиям безопасности. Вице-мэр пообещал, что на 

месте срубленных деревьев будут высажены новые, при этом «не будет по-

трачено ни копейки бюджетных денег».

При этом Болоховец заверил, что во время обсуждения проекта в общест-

венной палате жителям расскажут все детали, касающиеся проекта плани-

ровки территории вокруг исторического пруда. 
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